
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N°  3 del Registro
COPIA

Oggetto: Piano Economico Finanziario TARI 2019. Approvazione

L'anno duemiladiciannove, il giorno trenta del mese di marzo    , alle ore 09:40, nella sala delle adunanze
del  Comune,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in  sessione  Ordinaria,  seduta  Pubblica  ed  in  Prima
convocazione, nelle persone dei sigg.

N. COGNOME E NOME P A

1
NESCA Carlo X

2
ERCOLANI Antonio X

3
PROTOPAPA Ilaria X

4
PETRACCA Pier Anna X

5
SPAGNOLO Chiara X

6
SERGI Vito Giuseppe X

7
MONTEDURO Riccardo X

N. COGNOME E NOME P A

8 CIARDO Massimo X

9 COPPOLA Raffaella X

10 BIASCO Antonio X

11 MELCARNE Marino X

12 RIZZO Raffaele X

13 CIARDO Francesco X

Presenti: 10 Assenti: 3
Partecipa il Segretario Generale  Dr. Lorenzo LEO.
Il Presidente, riconosciuto legale il numero degli intervenuti, dichiara aperta la seduta e pone in discussione
l'argomento in oggetto.

Pareri ai sensi dell’Art.49 - D.Lgs. 18/08/2000, N°267

REGOLARITA’ TECNICA
Parere: Favorevole
Addì: 22/03/2019

Il Responsabile di Posizione
 ING. ADRIANO LEONE

REGOLARITA’ CONTABILE
Parere: Favorevole
Addì: 22/03/2019

Il Responsabile di Ragioneria
 Dr.ssa Maria Antonietta Serravezza
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CONSIGLIO COMUNALE

Il Sindaco/Presidente introduce il presente punto all’ordine del giorno per poi passare la parola all’Assessore
Comunale Petracca Piera Anna che relaziona sul punto.
Di  seguito  si  riportano sinteticamente  gli  interventi  dei  consiglieri  comunali  che  hanno partecipato alla
discussione.

Piera  Anna  Petracca  (PP)  L’Assessore  istruisce  la  proposta  di  deliberazione  illustrandone  il
contenuto. Evidenzia gli scostamenti rispetto all’esercizio precedente in termini di maggiori/minori
costi  e  maggiori/minori entrate. 

Raffaele Rizzo (RR) Il  Consigliere chiede le ragioni per cui le tariffe rimangono perlopiù invariate
nonostante siano aumentate le percentuali di  raccolta differenziata a fronte di una  produzione pro
capite di spazzatura stabile dal 2015 al 2018 e con un sensibile riduzione nei primi mesi del 2019.
Inoltre  chiede  delucidazioni  sul  metodo  di  calcolo  della  tariffa:  il  comune  di  Gagliano  del  Capo
considera  come unico  parametro quello  dei  metri  quadri,  ritenendo invece  opportuno e  più  equo
introdurre anche il parametro dei componenti il nucleo familiare nella determinazione della tariffa
TARI. 

Marino Melcarne (MM) Il Consigliere rileva che i costi di gestione del servizio non possono subire
aumenti in quanto la ditta appaltatrice si è aggiudicata il servizio di raccolta dei rifiuti solidi urbani del
servizio  ad  un costo  fisso  che al  massimo  può aumentare  per  via  della  rivalutazione  ISTAT e  dei
maggiori costi di stoccaggio dei rifiuti conferiti in discarica.
Il Consigliere procede poi con la lettura di un documento che riporta il contenuto del suo intervento in
sede  di  discussione  sul  presente  punto;  terminata  la  lettura  il  documento  viene  consegnato  al
Segretario Comunale per la sua acquisizione e allegazione al presente verbale.

Alle ore 10.14 entra in aula la consigliera comunale Raffaella Coppola.

Antonio Biasco (AB) Il Consigliere ricorda che nella precedente seduta consiliare del 10 dicembre
2018,  data  in  cui  si  celebravano  i  70  anni  della  Dichiarazione  Universale  dei  Diritti  dell'Uomo,  il
Consiglio si impegnò ad assumere delle iniziative per ricordare l’importanza dell’evento. Propone di
apporre nel corridoio una lapide o qualcosa di simile, dove si riporta l’art. 1 della Dichiarazione nella
parte in cui recita “Tutti gli esseri umani nascono liberi ed uguali in dignità e diritti”.

Sindaco Dichiara di non essere a conoscenza dell'impegno preso dal Consiglio Comunale in quella
seduta,  perché  assente,  e  di  non  trovare  alcuna  controindicazione  alla  proposta  avanzata  dal
consigliere Biasco, anzi si impegna ad andare proprio in quella direzione.

Antonio Biasco (AB) Il Consigliere evidenzia come i ricavi CONAI siano sempre previsti nell’importo
minimo e che non hanno registrato aumenti. Questo dato dimostra come la percentuale di differenziata
non sia aumentata e deve servire per dare vita ad una campagna di sensibilizzazione importante e non
sporadica,  per  educare  la  comunità  al  rispetto  dell’ambiente  anche  mediante  l’organizzazione  di
giornate formative rivolte alle famiglie; propone di introdurre delle forme di riduzione della tariffa a
favore  di  coloro  che  partecipano  a  tali  incontri.  Propone,  altresì,  di  coinvolgere  i  ragazzi  che
partecipano al progetto del servizio civile in controlli sul territorio per verificare forme irregolari di
smaltimento  dei  rifiuti.  Il  consigliere  chiede  poi  chiarimenti  sulle  vicende  giudiziarie  che  hanno
coinvolto la ditta GialPlast e sui tempi di avvio della raccolta differenziata dell’umido.

Sindaco Quanto alle vicende giudiziarie che hanno coinvolto la ditta GialPlast, il Sindaco chiarisce che
la Prefettura ha già nominato un commissario con provvedimento anti mafia, perchè trattandosi di un
pubblico servizio doveva essere garantito comunque lo svolgimento delle quotidiane attività. Quanto,
invece, ai  tempi di avvio della raccolta differenziata dell’umido dal resto della spazzatura, il Sindaco
chiarisce che questo servizio non può partire perché, a parte le vicende ultime della GIALPLAST, l'ARO
di cui facciamo parte non è pronta per allestire la centrale di trasferenza.
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Antonio Biasco (AB) Il Consigliere chiede se gli accantonamenti previsti nel piano finanziario per il
rischio contenziosi siano sempre quelli dello scorso anno o se siano ulteriori.

Raffaella Coppola (RC) La Consigliera chiede chiarimenti sul servizio di spiazzamento automatizzato
presso Parco delle Rimembranze.

Piera Anna Petracca (PP) L’Assessore, replicando all’intervento del consigliere Rizzo, chiarisce che i
risparmi  che  derivano  dalla  maggiore  percentuale  di  raccolta  differenziata  sono  compensati  dai
maggiori costi del servizio, da imputare ai costi di smaltimento in discarica anche in considerazione del
fatto che le spese di trasporto aumentano sempre di più proprio perché l’Ager impone di conferire in
discariche site in località sempre più lontane. Quanto, invece, all’introduzione del parametro relativo ai
componenti  del  nucleo  familiare,  l’Assessore  chiarisce  che  la  questione  è  stata  abbondantemente
approfondita, facendo anche diverse simulazioni le quali tuttavia hanno  evidenziato notevoli aumenti
della tariffa per le famiglie numerose  e per le attività commerciali. Quindi, pur nella consapevolezza
che prima o poi bisognerà uscire dal metodo semplificato, rileva come il rispetto del principio “di chi
più inquina più paga” deve anche essere comparato con ragioni di equità sociale perchè quasi sempre
proprio le famiglie più numerose versano in situazioni economicamente disagiate.
 
Sindaco Evidenzia come il tema sia complesso e trasversale toccando diverse funzioni e diversi aspetti
anche  molto  rilevanti  sul  piano  etico.  Ritiene  che  su  questo  argomento  sia  necessario  attivarsi
immediatamente  facendo  dei  tavoli  di  lavoro  specifici,  coinvolgendo  anche  i  rappresentanti  della
minoranza, per arrivare ad un prodotto che sia largamente condiviso.

Antonio Ercolani (AE) L’Assessore  rileva un dato, e cioè che tanto che prima all'interno dell'Unione
dei Comuni, quanto oggi all'interno dell'ARO 8 il Comune di Gagliano del Capo è il comune che ha la
tariffa più bassa.

Sindaco il  Sindaco replica agli  interventi  precedenti  chiarendo quanto segue. Rappresenta a tutti  i
colleghi che purtroppo in questo settore ci si dovrà abituare ad una progressiva lievitazione dei costi,
perchè nonostante le azioni virtuose che si sta disperatamente tentando di mettere in campo, i costi
del servizio aumentano a dismisura che sono passati per il Comune di Gagliano del Capo da € 112,90 a
tonnellata nel 2018 ad € 154,40 a tonnellata nel 2019. Paradossalmente anche la raccolta dell'umido,
che sicuramente aiuterà a far schizzare verso l'altro la percentuale della differenziata, comporterà dei
maggiori costi considerato che la nostra organizzazione prevede il trasferimento dell'umido a carico di
ogni  comune  presso  la  centrale  di  trasferenza  che  è  a  Galatone,  che  poi  successivamente  viene
trasportata a Ginosa; quindi i costi di trasporto, nonostante la pratica sia virtuosa, paradossalmente
sono più elevati dei costi del trasporto dell'indifferenziata. In ogni caso , il Sindaco chiarisce che presto
partirà anche la raccolta della frazione umida in quanto il Comune ha già comunicato la disponibilità
all’avio del servizio e si è in attesa del via libera dalla funzione regionale competente. 
Circa gli accantonamenti cui faceva riferimento il consigliere Biasco, quegli accantonamenti servono
perché a breve si chiuderà la transazione con Progetto Ambiente, mi pare che il comune di Gagliano sia
interessato ad una cifra di circa 166000 euro che dobbiamo pagare per le annualità che vanno dal 2010
al 2018. 
Per quanto riguarda lo spiazzamento della piazza sollevato dal consigliere Coppola, il Sindaco dichiara
che  per  quanto  è  a  sua  conoscenza  lo  spiazzamento  delle  strade  e  delle  piazze  deve  essere  fatto
integralmente; se poi vi è stato un inconveniente tecnico che non ha consentito al mezzo meccanico di
transitare sul Parco delle Rimembranze non lo può dire, ma si impegna ad approfondire.
Il Sindaco passa poi la parola al Dott. Zecca Simone, presente in aula, consulente esterno esperto in
materia ambientale il quale relaziona sui costi del servizio di smaltimento dei rifiuti e sulle ragioni
sottese all’aumento degli stessi nonostante l’aumento delle percentuali di raccolta differenziata. 

Alle ore 10.58 escono dall’aula i consiglieri Vito Giuseppe Sergi e Riccardo Monteduro per poi rientrare
alle ore 11.06.
Successivamente si riporta il testo della proposta di deliberazione.
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PREMESSO che l’articolo 1, commi da 639 a 703 della legge 27 dicembre 2913, n.1 47 ha introdotto a
partire dal 1° gennaio 2014, la nuova TARI, la tassa sui rifiuti sostitutiva dei precedenti prelievi applicati
sino al 2013 a copertura dei costi del servizio di gestione dei rifiuti (TARSU/TARES/TIA1/TIA2);

RICHIAMATO in particolare:
 Il comma 653, con cui si dispone che a decorrere dall’anno 2018, nella determinazione dei costi di

cui al comma 654, il comune deve avvalersi anche delle risultanze dei fabbisogni standard;
 il  comma 654,  il  quale  prevede che la TARI deve assicurare  la  copertura  integrale  dei  costi  di

investimento e di esercizio relativi al servizio, ricomprendendo anche i costi dello smaltimento dei
rifiuti  nelle  discariche  (ad  eccezione  dei  costi  relativi  ai  rifiuti  speciali  al  cui  smaltimento
provvedono a propria cura e spese i produttori);

 il  comma 683,  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  deve approvare  le  tariffe  della  TARI in
conformità al piano finanziario del servizio di gestione dei rifiuti urbani redatto dal soggetto che
svolge il servizio stesso ed approvato dal Consiglio Comunale o da altra autorità competente;

VISTE le “Linee guida interpretative per l’applicazione del comma 653, dell’art. 1, della Legge n. 147 del
2013” pubblicate in data 8 febbraio u.s. dal Ministero dell’Economia e delle Finanze;

RILEVATO  che nel  territorio comunale il  servizio di  gestione dei  rifiuti  solidi  urbani  è svolto da ditte
esterne; 

VISTO:
 l’art. 1, comma 683 del della L. n. 147/2013 e s.m.i. prevede che il Consiglio Comunale approvi,

entro  il  termine  fissato  per  l’approvazione  del  bilancio  di  previsione,  le  tariffe  della  TARI  in
conformità al piano finanziario del servizio di gestione dei rifiuti urbani, redatto dal soggetto che
svolge il servizio stesso ed approvato dal Consiglio comunale;

 il  decreto  del  ministro  dell'Interno  25  gennaio  2019  pubblicato  sulla  Gazzetta  ufficiale,  Serie
generale, n.28 del 2 febbraio 2019, con il quale è stato Prorogato al 31 marzo 2019 il termine per la
deliberazione del bilancio di previsione 2019-2021 da parte degli enti locali; 

 che la società Bianco Igiene Ambientale s.r.l. ha trasmesso all’ARO LE/8 ed al Comune di Gagliano
del Capo i Piani Economico Finanziari per l’anno 2019 relativi, rispettivamente, ai servizi di cui al
contratto Rep. N. 11/2012 stipulato tra l’Unione “Terra di Leuca” e l’ATI Ecotecnica ed al contratto
Rep. N. 2319/2017 stipulato tra l’ARO LE/8 e l’R.T.I. Gial Plast Srl - Bianco Igiene Ambientale
S.r.l.

VISTO il Piano Finanziario relativo alla gestione del servizio dei rifiuti urbani, come da allegato A), redatto
dall’Ufficio Tecnico Comunale, parte integrante e sostanziale del presente provvedimento, elaborato in base
ai:
a- dati finanziari ricavati dai gestori che svolgeranno i servizi di raccolta nell’annualità 2019;
b- dati finanziari relativi alle attività di trattamento e smaltimento dei rifiuti;
c- dati finanziari di competenza dell’Ente imputabili alla gestione del ciclo dei rifiuti; 

TENUTO CONTO che il Piano finanziario individua complessivamente costi di gestione del servizio rifiuti
per l’anno 2019 per un importo di € 884.730,60 e specificatamente indicati nello stesso;

RILEVATO che:
 ai sensi dalla legge di stabilità 2014 (articolo 1, comma 653, legge 147/2013) per la determinazione

dei  costi  relativi  al  servizio di  smaltimento  dei  rifiuti  si  sono prese  in  considerazione  anche le
risultanze  dei  fabbisogni  standard,  calcolati  seguendo  le  “Linee  guida  interpretative  per
l’applicazione del comma 653 dell’articolo 1 della legge n. 147 del 2013” fornite dal Ministero delle
Finanze.

 i calcoli effettuati hanno permesso di evidenziare come l’importo complessivo del Piano TARI del
Comune di Gagliano del Capo per l’anno 2019 risulta essere inferiore al costo standard complessivo
calcolato ai sensi delle linee guida del Dipartimento delle Finanze.
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VISTI:
- l’art. 1, commi da 639 a 703 della legge 27 dicembre 2013, n. 147;

ACCERTATA la propria competenza a deliberare ai sensi dell’articolo 42, comma 2, lettere b) ed f), del
Decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267;

RITENUTO di provvedere in merito;

ACQUISITI  i  pareri  favorevoli  di  regolarità  tecnica  e  contabile  da  parte  del  competente  centro  di
responsabilità ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs 267/2000

CON n. 7 (sette) voti favorevoli, n. 3 (tre) contrari (Antonio Biasco, Marino Melcarne e Raffaele Rizzo) e n.
1 (uno) astenuto (Raffaella Coppola), espressi nelle forme di legge con voto palese e per alzata di mano dai
consiglieri presenti e votanti come accertato e proclamato dal Presidente;

DELIBERA

1) FARE PROPRIE ED APPROVARE le premesse e le considerazioni del presente provvedimento che qui si
intendono riportate e trascritte;

2) APPROVARE il Piano economico finanziario degli interventi relativi al servizio di gestione dei rifiuti
urbani per l’anno 2019 che si allega al presente provvedimento sotto la lettera A) quale parte integrante e
sostanziale; 

3) DARE ATTO che il costo complessivo del servizio di Igiene Urbana per l’intero anno 2019 è pari a €
884.730,60;

4) DEMANDARE a successivo e separato provvedimento l’approvazione delle tariffe per l’applicazione
della tassa sui rifiuti (TARI) di cui all’articolo 1, comma 683, della legge n. 147/2013;

5) PUBBLICARE il presente provvedimento sul sito internet del Comune nell’apposita sezione dedicata
“Amministrazione trasparente”.

6) DI ACQUISIRE agli atti il documento letto in aula dal Consigliere Comunale Marino Melcarne, che alla
presente si allega per farne parte integrante e sostanziale;

Con separata votazione con n. 7 (sette) voti favorevoli, n. 3 (tre) contrari (Antonio Biasco, Marino Melcarne
e Raffaele Rizzo) e n. 1 (uno) astenuto (Raffaella Coppola), espressi nelle forme di legge con voto palese e
per alzata di mano dai consiglieri presenti e votanti come accertato e proclamato dal Presidente, 

DELIBERA inoltre

Di Dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi del disposto di cui all’art.134,
comma 4 , del decreto Legislativo 18 agosto 2000, n.267.
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Il presente verbale viene letto, confermato e sottoscritto.

Il Presidente
Dr. Carlo NESCA

Il Segretario Generale
 Dr. Lorenzo LEO

RELATA DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che copia della presente deliberazione viene affissa all'Albo Pretorio Informatico del

Comune dal ________ 23/04/2019________ al ________08/05/2019________ ai sensi dell'Art.124

c.1 - D.Lgs.18/8/2000, N°267.

Gagliano del Capo,  23/04/2019 
IL SEGRETARIO GENERALE

Dr. Lorenzo LEO

Copia conforme all'originale.
Il Segretario Comunale

Dr. Lorenzo LEO

INVIO DELLA DELIBERAZIONE
     
La presente deliberazione è stata comunicata ai capigruppo consiliari (Art.125 - D.Lgs.18/8/2000,

N°267), nota N. ______ del __________________.

[   ]   (Art.135 del - D.Lgs. 18/8/2000, N°267)

ESECUTIVITA' DELLA DELIBERAZIONE

[  ] Decorrenza gg. 10 dall’inizio della pubblicazione 
(Art. 134, c.3 - D.Lgs. 18/08/2000, N. 267)

[ X ] Dichiarazione di immediata eseguibilità. (Art. 134, c. 4 - D.Lgs. 18/08/2000, n. 267/2000.

Gagliano del Capo, Lì ____________________
IL SEGRETARIO GENERALE

Dr. Lorenzo LEO
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